

Dimanche 25 Attention : passage à l'heure d'hiver.

Fêtes de la Toussaint

La Fête de Tous les Saints coïncide avec un Dimanche – horaires habituels du Dimanche :

Samedi 31 : Sainte-Marie du Val 18h30

Dimanche 1er : Sainte-Anne Sainte-Bernadette 9h30 & Saint-Saturnin 9h30 11h00 et 18h30

Lundi 2 novembre – Jour des défunts. Messe à Saint-Saturnin 18h30.

Dans notre communauté paroissiale, des joies, des peines, ...

Nous avons dit A-Dieu à Yvette LANET (23/10).

Une nouveauté dans l'église St-Saturnin

La **borne de collecte de dons** que vous trouverez à l'entrée de l'église.

Cette borne vous permettra de régler votre don au **Denier**, votre offrande de **quête** et vos achats de **cierges et bougies**.

Pratique, simple et sécurisée, elle vous permet de payer sans contact, au-dessus du pavé numérique, ou en introduisant votre carte bancaire sous le pavé numérique et en composant votre code.

N'hésitez pas à l'essayer prochainement !



Et bientôt

Mémoire des défunts Le lundi 2 novembre, au cours de la messe du soir, nous nommerons toutes les personnes dont nous avons célébré les obsèques à Saint-Saturnin en 2021. Si l'un de vos proches décédé de la covid n'a pas pu bénéficier d'obsèques religieuses, et que vous souhaitez le faire nommer à cette messe, vous pouvez faire inscrire son nom auprès de l'accueil-église ou du secrétariat.

Changement d'horaire : cette messe du 2 novembre était programmée à 19h30. **L'évolution des normes sanitaires impose de l'avancer à 18h30.**

Mouvement Spirituel des Veuves (MSV) propose, à travers des rencontres en équipe et / ou des temps diocésains, écoute, soutien, partage de la Parole et prière, à celles dont le mari est décédé. Contact : Françoise BRETTEAU 01 45 47 67 88 / 06 64 24 14 32 françoise_bretteau@yahoo.fr



« La leçon d'Ivry »

Samedi et Dimanche derniers, c'était l'ouverture de la Maison de Madeleine Delbrêl à Ivry. La Vénérable, née en 1904, s'y installa en 1935. Elle y vécut jusqu'à sa mort, le 13 octobre 1964. Plusieurs nogentais ont fait le voyage. Aujourd'hui encore et pour longtemps, ce lieu offre un enseignement. Votre serviteur en témoigne.

La maison est modeste, dominée par de multiples constructions. Le jardin est humble, lui aussi. Par-dessus le mur, les toits de la fière mairie d'Ivry, de style néo-Renaissance, font partie du paysage. Madeleine a vécu au cœur du monde, dans la cité des hommes, tels qu'ils sont. Comme son Seigneur, Jésus-Christ, elle s'est imposée, mais par sa bonté, sa douceur, sa charité.

La maison ? Un rez-de-chaussée avec des objets qui ont appartenu à Madeleine et à ses équipières, des dessins qu'elle a créés, des photos et des cartes géographiques qui lui étaient chères. Le jardin ? Une parcelle largement *relookée* pour accueillir les pèlerins du 21^e siècle. Un itinéraire permet de marcher, ponctué de portraits, de textes à lire, d'auvents où écouter la voix de cette femme. Des associations locales, pas toutes confessionnelles, font pousser là des plantes variées. Elles chantent les couleurs et la fécondité de l'Amour.

Ce samedi, on y entendit l'Evêque, bien sûr, mais aussi le Maire – communiste – encourager le Nonce apostolique à obtenir du Souverain Pontife la prochaine béatification de Madeleine. Tout cela en présence du curé mais aussi de l'imâm local. Tout un symbole en ces temps troublés.

Vénérable Madeleine Delbrêl, tu as quitté notre monde en 1964, c'était une autre époque. Aujourd'hui, tu peux inspirer des pensées et des actes de paix, qui soient signes de Vie éternelle au cœur de la cité des hommes. Prie pour nous !

Gilles Godlewski, curé de Nogent

(Nota bene en page intérieure)

Lecture du livre de l'Exode (22, 20-26)

Ainsi parle le Seigneur : « Tu n'exploiteras pas l'immigré, tu ne l'opprimeras pas, car vous étiez vous-mêmes des immigrés au pays d'Égypte. Vous n'accablerez pas la veuve et l'orphelin. Si tu les accables et qu'ils crient vers moi, j'écouterai leur cri. Ma colère s'enflammera et je vous ferai périr par l'épée : vos femmes deviendront veuves, et vos fils, orphelins. Si tu prêtes de l'argent à quelqu'un de mon peuple, à un pauvre parmi tes frères, tu n'agiras pas envers lui comme un usurier : tu ne lui imposeras pas d'intérêts. Si tu prends en gage le manteau de ton prochain, tu le lui rendras avant le coucher du soleil. C'est tout ce qu'il a pour se couvrir ; c'est le manteau dont il s'enveloppe, la seule couverture qu'il ait pour dormir. S'il crie vers moi, je l'écouterai, car moi, je suis compatissant ! » – Parole du Seigneur.

Psaume 17 (18) Je t'aime, Seigneur, ma force !

Je t'aime, Seigneur, ma force :
Seigneur, mon roc, ma forteresse,
Dieu mon libérateur, le rocher qui m'abrite,
mon bouclier, mon fort, mon arme de victoire !

Louange à Dieu !
Quand je fais appel au Seigneur,
je suis sauvé de tous mes ennemis.
Lui m'a dégagé, mis au large, il m'a libéré, car il m'aime.

Vive le Seigneur ! Béni soit mon Rocher !
Qu'il triomphe, le Dieu de ma victoire !
Il donne à son roi de grandes victoires,
il se montre fidèle à son messie.

Lecture de la 1^e lettre de saint Paul apôtre aux Thessaloniens (1, 5c-10)

Frères, vous savez comment nous nous sommes comportés chez vous pour votre bien. Et vous-mêmes, en fait, vous nous avez imités, nous et le Seigneur, en accueillant la Parole au milieu de bien des épreuves, avec la joie de l'Esprit Saint. Ainsi vous êtes devenus un modèle pour tous les croyants de Macédoine et de Grèce. Et ce n'est pas seulement en Macédoine et en Grèce qu'à partir de chez vous la parole du Seigneur a retenti, mais la nouvelle de votre foi en Dieu s'est si bien répandue partout que nous n'avons pas besoin d'en parler. En effet, les gens racontent, à notre sujet, l'accueil que nous avons reçu chez vous : ils disent comment vous vous êtes convertis à Dieu en vous détournant des idoles, afin de servir le Dieu vivant et véritable, et afin d'attendre des cieux son Fils qu'il a ressuscité d'entre les morts, Jésus, qui nous délivre de la colère qui vient. – Parole du Seigneur.

EVANGILE de Jésus Christ selon saint Matthieu (22, 34-40)

En ce temps-là, les pharisiens, apprenant que Jésus avait fermé la bouche aux sadducéens, se réunirent, et l'un d'entre eux, un docteur de la Loi, posa une question à Jésus pour le mettre à l'épreuve : « Maître, dans la Loi, quel est le grand commandement ? » Jésus lui répondit : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit. Voilà le grand, le premier commandement. Et le second lui est semblable : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements dépend toute la Loi, ainsi que les Prophètes. »

+ + + + +

NB de l'édito : La « Leçon d'Ivry » désigne en fait la dernière conférence donnée par Madeleine D. le 16 septembre 1964, quatre semaines avant son décès soudain. Elle s'adressait à des étudiants. Elle relit devant eux son parcours à Ivry. Le texte est donné dans le tome 10 des Œuvres complètes, p. 207. Ajoutons que la Maison est désormais ouverte à tous. Consultez le site maisonmadeleinedelbrel.com pour organiser votre passage individuel, en équipe, en famille, etc. Accueil : Mardi et vendredi de 10h à 16h et mercredi de 14h à 17h. Contact amis.madeleine.delbrel@wanadoo.fr.